

ふくしまキッズと 吉海小学校との絆をつなぐ

桜井公民館主事 青野信久

二〇一一年の震災後に活動を開始した、「こともの紳プロジェクト」も、冬・夏・冬と3回のプログラムを行いました。

「またきたい」「さいこーの海」と書いています。子どもたちの両親からも、「子ども本家の姿で遊んで欲しい」、「安全な場所で、気にせず食事をできる環境で過ごして欲しい」と手紙が届

テレビゲームやインターネット・カードゲームをする姿も思い浮かびますが、福島県の子どもたちは自由時間があると、「外に行きたかった」と、屋外に出て行きました。外で遊ぶことに対する貪欲です。それだけ、我慢していくと、制約されたりして生活をしているのではないかでしょうか。

海で泳ぐ時には、「震災後に初めて泳いだ!」—海の

「こともの絆プロジェクト」は、今後も不安な生活を送っている福島の子どもたちの支援を続けていきます。そして、今治の子どもたちにも交流と体験を通して絆を深めてもらいたいと思っています。

今治市PTA連合会のみなさんの変わらぬご支援ご協力を、よろしくお願ひ致します。

水つてしまふばいんだね」と喜び、別の日には今日は泳がないと言う友達に「帰つたら入れないんだから、今、入ろう」と呼びかけていました。それだけ海で泳ぎた気持ちは、帰つたらできないという気持ちが強かつたんだと思います。

夏のプログラムの目的の一つは、今治の子どもたちと福島の子どもたちが共に過ごして、深く絆をつなぐことです。吉海小学校との交流行事では、震災時の事を生の声で聞いてもらい、お互いに助け合う心を持つてもらうことができました。

参考した福島の子どもたちは横に、「えひめさいこー



平成二十四年十一月二十五日、平成二十四年度今治市PTA連合会情報交換会が波方公民館で行われました。

立花地区自主防災会会長の越智徹さんをお迎えして、「地域防災におけるPTAの役割」についてお話を頂きました。

広域避難所として学校を使うことになつたら、学校の先生は学校運営、避難所運営は自主防災組織でまかなわなければなりません。

そのためにも、防災を学んだ防災士でリーダーシップの取れる方が必要とされます。防災士は高齢の方も多く、PTAの若い世代の人の力が頼りになつてくると訴えられていました。

「家庭でも、どこに避難するかを話し合つたり、防災グッズを用意したりする必要がありま

す。南海トラフの今治周辺の予想震度は6強。ビルや住宅の倒壊も予想されるので、家庭内でも家具などの転倒防止をしておく必要があります。

PTA、親として子どもを守ることを第一に考えると思いま

すが、PTAと地域が一体とな

り、防災の意識付けが必要だし、協力していくましょう。」

その後、防災食の試食をした
り、社会体育のあり方や、次年度PTA役員についての選び方など
の意見交換が行われました。
多くのPTAの方にご参加頂き、有意義な情報交換会になりました。

第58回愛媛県
PTA大会

ちょうど幼稚園の頃に台所に立たせてあげて、味覚などの発達の手伝いをする必要があります。台所に立つ理由として、①役に立ちたいということの証明をする。本能で役に立ちたいと思っているそうです。
自分に価値がないと思うと自殺してしまった傾向があります。
母と同じことをやりたいという欲求があり、それは大人になつたつもりになるそうです。
親のやることを見ていて、何でもまねができるそうです。
③味覚を育てる。3歳から9歳に良く食べたものがその後の人生を決めてくるようです。
食べ物で繋がっているのに、家族の絆が取れていなければ、もつとおばあちゃんの味噌汁の味を伝えるべきだといわれました。
弁当の日は、親に手伝つてもらうことなく、子どもだけで弁当を作つてくるというルールがあるそうです。
ただ、やはり、親が手伝つて作つて来るそうです。
年間5回弁当の日があり、初めは自分で作ったものを自慢するそうです。たとえば、卵焼きの卵を割つたことだけを自慢する。おにぎりを握つたことだけを自慢する。自分がやつたことを、

子どもは親に、「今度は○を作らねえ！」と、親を頼ります。今まで電子レンジで終わらせていた親も、子どもに教えないといけないため、必死で台所に立つそうです。そこで親子のコミュニケーションもそれ、親も子どもに成長させられます。

これこそが「弁当の日」のミソですね！

また、小学校で弁当を作る経験をした子どもは、大きくなつてからも自炊をする確立が非常に高いそうです。

みんな小学生のころ、大人になつた経験をした子どもが、お父さんやお母さん、先生のよくな大人になりたいと思つて育つた子どもたちになつたようです。

そうやつて弁当を作ることで、仕事が遅くてご飯が作れない親の手伝いが出来ます。ある子どもは、晩ご飯を作り、親に「おいしいね」と褒められて、喜びます。

またある時は、「美味しいからこれ、明日弁当に入れて会社の人自慢しよう」と子どもを自慢するそうです。

そうすると、子どももかなり喜び、次はもつといものを作ろうとか、いろいろ考えるそうです。

そういうつた食育で子どもが育つた事例を、沢山聞かせてくださいました。

ぜひ、子どもさんを台所に立たせて、親子のコミュ

受賞校の皆様おめでとうございます!

◇最優秀賞

小学校の部

美須賀小学校

中学校の部

日吉中学校

◇優秀賞

小学校の部

大西小学校

富田小学校

立花中学校

南中学校

◇特別審査員賞

近見中学校

今治市PTA連合会

城東小学校

ミニコミ賞

吉海中学校

吉西中学校

※今治市PTA連合会のホームページにも掲載しておりますので、ご覧ください。

以下に、特別審査員の方々のご講評を掲載させていただきますので、今後の広報紙作りの参考にしていただければ幸いに存じます。

第8回

広報紙コンクール

十三日(土)今治市井公民館にて第八回今治市PTA広報紙コンクールを開催しました。小学校二十三校、中学校十三校の応募がありました。各学校、特別審査員、市PTA連合会部役員の採点を総合的に審査した結果、次の通り受賞校が決まりました。

各賞を受賞された学校の皆様、おめでとうございます。なお、最優秀賞、優秀賞の六校の広報紙は県PTAコンクールに応募いたします。表彰は、本年会にて行います。

今治市PTA連合会の広報紙は県PTA連合会にて審査した結果、次の通り受賞校が決まりました。

各賞を受賞された学校の皆様、おめでとうございます。なお、最優秀賞、優秀賞の六校の広報紙は県PTA連合会にて行います。

学校行事やPTA活動をふんだんに盛り込まれて、全体的に楽しく読めた。審査基準である①読みやすさ、わかりやすさ、②PTA活動内容が伝わる、③楽しいアイディア、企画を盛り込む。以上の3点を満たしている広報紙が高い評価を得ている。第三者視点で見るといじめ問題、災害時の避難経路の特集などに興味を抱いた。

読みやすさの点からみると、同じページに縦書き、横書き、斜め書きがあつたり、どこから読めばいいのかわからないので一目で見てわかるレイアウトを考へ、大きな見出しをつけたり、記事内容がわかる工夫があればよいと思った。

写真もみんなのものを載せたいという気持ちはわかるが、多すぎて見にくい部分がある。メインを大きく、その他を小さくして見やすい紙面にするといいと思う。

大西小学校は防災の観点から紙面づくりをされ、広報部の苦労を感じたが、とても良い出来で、地域に戸に配布しても良いくらいの仕上がりで、感心した。この号だけでもテーマを決め、意志を持ち紙面を作る取材、ディスカッション、アンケートなどを使うと訴える力が強くなる。

今治市教育委員会では学級統合が大きなテーマで、その話題は1校のみであった。統合協議会からの便りだけで足りているのか?取り上げても良い話題ではないかと感じた。

色々とたくさん載せようとしてごちやごちやになつてゐるのも見ていてしんどいので、もう少し白地があれば見やすいと思う。また、写真にはひとことコメントが欲しい。全体的に一生懸命であった。テーマ設定をして、一つの芯があれば必ず作ることができ、苦労しても苦労のしがいがある作品ができると思う。

愛媛新聞社今治支社編集長 宮野 雄

今治市教育委員会委員長 西原 透

今治教育推進協議会副会長 野間 典子

2人とも同様、審査結果を見てもわかるように、評価する部分は似ている。

一生懸命作っているとは思って、親身になって審査することが出来た。

各学校のアンケートを見たが、広報部員の思いが伝わり、親身になって審査することが出来た。

前後の号も見てみたいと思つた。代表作や力作など、最高のものを提出してもらいたいと思う。



広報紙コンクール最優秀作品



《小学校の部》



《中学校の部》

今治市PTA連合会ではHPを開設しております。

<http://www.imabari-citypta.jp/>

名前: 今治市PTA連合会

今治市PTA連合会

検索

ユーザー名: imabari_pta

美須賀中学校閉校



昭和二十二年四月一日に今治第一中学校として開校された美須賀中学校。六十六年の歴史の中で沢山の卒業生・地域の方に愛され、ついに閉校となりました。今治城の前に建つ中学校、本当に環境に恵まれた場所にあります。

今まで一万四千人を超える卒業生がいます。先輩たちは輝かしい記録を残してくれています。水泳部は、県大会優勝十六回、四国大会優勝七回を誇る最強の運動部でした。栄光の記録とは何といつても平成九年野球部全長と一緒に写した写真があります。生徒たちの誇らしげな顔!本当に記録に記憶に残るすばらしい歴史です。

PTA活動は、生徒数が少ない分、年一回は保護者の方に参加していました。お仕事の

昭和二十二年四月一日に今治第一中学校として開校された美須賀中学校。六十六年の歴史の中で沢山の卒業生・地域の方に愛され、ついに閉校となりました。今治城の前に建つ中学校、本当に環境に恵まれた場所にあります。



しかし泣いても笑つても三月末をもって閉校となつてしまします。楽しい思い出をたくさんありがとうございます。美須賀中学校ありがとうございます。



大西中学校創立五十周年

大西中学校は、創立五十周年を迎え、記念式典が十一月四日(日)に盛大に挙行されました。

力強い新町荒神太鼓で幕を開け、くす玉割り、記念モニュメントの除幕、今治市長菅良二様をはじめ多くの方々のご祝辞、PTA会長による万歳三唱、本校卒業生で神戸大学大学院教授 渡部昭男先生による記念講演が開催されました。

また、創立から五十年の歴史を物語る記念誌も出来上がり、中には沿革や栄光の軌跡が記されています。この記念事業のために、多くの卒業生や地域の方々にご協力をいただきました。

一年間のPTA活動もひと区切りの時期を迎えました。今号も皆様の協力があつて発行できましたことに感謝いたします。美須賀中学校の閉校や、小学校・中学校統合など、今後、大きな動きがあります。

PTA四国大会や県大会などに参加すると、真剣に子どもたちと向き合うPTAの姿を学ぶことができました。

ぜひ、記事をご覧頂き、PTA活動の本質を体感いただければ幸いです。今後とも皆様の力でPTA活動を盛り上げていきましょう。

H24今治市PTA連合会 広報公聴部員

■部長(1区) 河上 貴之	今治小
■区長理事(1区) 菊川有里子	美須賀小
■1区 佐多賀 淳	城東小
■1区 塙田 正彦	北郷中
■1区 西森 栄喜	鳥生小
■副会長(1区) 丹下 健次	清水小

■2区 清家 文広	大西中
■副会長(2区) 鎌田美代子	大西中
■3区 矢野 勝	吉海小
■3区 赤瀬 知秀	伯方小
■区長理事(3区) 馬越 義人	伯方中
■教員理事(教頭会) 豊島 稔廣	大西中

編集後記